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報告日：令和２年２月７日 

名  称 令和１年度 第３回鹿沼市立図書館協議会 

日  時 令和２年２月６日（木）１３時２５分～１５時００分 

場  所 鹿沼市立図書館２階 読書室 

出 席 者 鹿沼市立図書館協議会委員１１名、 

須田委員長、大音副委員長、阿美委員、荒井委員、阿部（良）委員、 

阿部（洋）委員、志村委員、高田委員、川村委員、野中委員、渡辺委員 

事務局８名 

 高橋教育長、上林教育次長、大出東分館長、荒川粟野館主査 

 若林管理係長、早乙女奉仕係長、福田担当主査、橋田主任主事 

内容及び 

結果等 

１ 開会【若林係長】 

２ あいさつ 

【教育長】 

 委員の皆様には、図書館運営に対しまして、日頃よりご支援ご協力を賜り、ま

た貴重なご意見をいただいておりますことに心より感謝申し上げます。「第７次鹿

沼市総合計画」がスタートし、教育委員会におきましても、「鹿沼市教育ビジョン

基本計画Ⅱ期」を策定して４年目を迎えました。 

重点事業として「子どもの読書活動の推進」と「第３次鹿沼市こどもの読書活

動推進計画」を並行してスタートしております。 

その中で、読書の楽しさを知るきっかけとして「読書通帳」を市内各小中学生

に配布しております。今年度は、１２月までに通帳を更新した児童が延べ８２名

おり、一定の成果を得ているところです。 

また、子育て世代の読書を応援する「赤ちゃんタイム」「プレパパママデビュー

塾」等も継続的に実施し、定着してきております。 

【須田委員長】 

今回は、第３回目の協議会ということで、一年間の様々な活動成果を報告 

していただければ、と思います。忌憚のないご意見を出していただいきながら 

進行していきたいと考えております。  

【教育次長は名前のみ紹介】  

３ 議事 

（１） 令和元年度事業実施状況について 

【本館（早乙女係長）１～４ページ、粟野館（荒川）５～６ページ、

東分館（大出分館長）７～８ページをそれぞれ説明】 
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【質疑及び意見】 

〇ハンディキャップ事業について 

阿部（洋）：広報かぬま・議会だよりのハンディキャップ資料を作成している

が、図書館では所蔵しているのか？ 

委員長：点訳グループ「桐」でも広報かぬま等の点訳資料を作成している。 

⇒福田主査：広報かぬまは原本を所蔵しており、視覚障がい者への送付を 

実施している。議会だよりは所蔵していない。（議会事務局が所蔵） 

○読書コンシェルジュ等の活動について 

 志村：県の教育委員会の読書活動推進事業に参加した際、鹿沼の活動を 

知った。今年度、高校生のおすすめ本をガチャガチャで提供する事は 

高校生の気持ちを知れてよかった。ただ、高校生の感想を書いた紙を 

もらったり撮影したり出来なかった点は残念。 

    YA図書が充実してきた。子どものおすすめ本は子供の気持ちを 

   知ることが出来る。今後も続けて欲しい。 

    メッセージカード等、本を読む以外の活動も良いと思う。 

〇その他意見 

委員長：先日の文学講座は素晴らしかった。子育て中の親に聞いてもらえれば 

読書推進に繋がったと思う。 

川村：読み聞かせの活動をしているが、子供の集まりに地域差が大きい。 

  郊外の子や、兄弟が部活を始めた子は参加が難しい。何か対策が欲しい。 

   図書館で配布しているしおりを持っている子に作り方を教えた所、 

  とても喜んでいた。 

委員長：作り方のコツ等を教える機会があると良い。 

 荒井：司書講座は良い事業だが、回数が多いと忙しい子供は参加が難しい。 

もっと参加しやすく出来ないか？ 

 ⇒福田主査：今年度から、回数を６回から４回に減らした。さらに 

参加しやすくするため、時期を冬から夏に変更も検討中。 

 

【 承 認 】 
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（２） 令和元年度資料貸出状況について 

若林係長が８ページを説明。 

【質疑及び意見】 

 大音：粟野館の台風被害時に、本の被害はどのくらいあった？ 

 ⇒荒川主査：浸水はあったが、本の被害は無かった。 

 

４ その他  

 事務局から報告・連絡。若林係長。 

① 寄付の受入状況…鹿沼相互信用金庫から５０万円。昭和４９年からの 

累計は２,２７５万円になった。 

② 本館修繕状況…南側の雨漏り対策で屋根の設置・防水加工等を行ってきた。

２月１７日から天井・照明修繕のため、一部区域の利用を制限する。 

③ エントランス整備…授乳室付近をくつろぎスペースとし、カップ式自動販売機

の設置等を実施する予定。 

【質疑及び意見】 

志村：以前要望した、授乳室・カートを設置していただき感謝。紙芝居の 

バーコード位置も変更され、見やすくなった。 

 イベントの報告書で男女別に人数を記すようになったのは何故か？ 

見分けが難しい場合も多い。 

⇒福田主査：社会教育調査で男女別の人数報告を求められているため。 

志村：学校図書館支援員を 1校に一人常設出来ないか？ 

⇒教育次長：議会でも質問が出ており、予算は要求している。来年度は 

非常勤職員の待遇改善等が予定されており、難しい。 

大音：学校図書館支援員は司書資格を全員取得しているか？ 

⇒教育次長：教員免許で代用している方もいる。 

野中：図書館支援員と図書館が連携し、行事等の周知や打合せを行っては？ 

⇒一斉に集まる事は、支援員の負担が大きいと意見あり。事業の周知等は 

 工夫する。 

渡辺：おはなし会に両親が参加している子が増え、良い傾向と思う。 

  学校見学の際、何かイベントを実施すると良いのではないか。 

大音：３館の休館を、ずらすと良いのではないか。 

高田：郊外の子供や男の子がイベントに参加する割合が低い。 

   ホームページが見やすくなった。貸出履歴を見られるようになった事は 

  良いと思う。 
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５ 閉会 

【若林係長】 

以上を持ちまして、本日の会議を終了とさせていただきます。ありがとうござい 

ました。 

配布資料 令和１年度 第３回図書館協議会資料 

 

次回予定 未定 

記 録 者 橋田 

鹿沼市審議会等の会議の公開に関する要綱第 2条に基づく審議会等の公開状況 

（該当する審議会等以外の会議・打合せ等については記入不要） 

公開・非公開の別 公 開 ・ 非公開 （公開の場合）傍聴人数 0人 

 


